

70 歳以上の世帯が多く役員をできない。
5 の質問が地域の繋がりを「防犯・防災上」と限定している点の変。
どこまでがボランティアで、報酬を貰う以上はやらないといけないし、やらなければやらないで楽なので、難しい活動とは思う。
私は運営委員をして辞めたのだが、替わった人が分館時(30) 年近く分館を抜けた部落の人で、17 区のことをどうやってしたら良いか全くわかっていない。 当時 17 区の福祉委員がおらず決めるようお願いしたにも関わらず、 4 年近くなる今でも白紙だ。とにかく公民館に移行して 17 区の住民の絆がバラバラになった。何事にも無関心になっている。そのために R6 年度は 17 区運営委員になり、17 区を出来るだけ元に復活させたいと思う。
自治公民館の役員任期を明確にしてもらいたい。
コロナで制約や制限が続きコミュニケーションが取りづらい。マスクではなかなかだ？
リタイアした年代の人ではなく現役の年代が生活できる年収を出してより 広い年代から公民館長えお願いできるようにしてほしい。
若い人達の加入が少ない。自治会に入っているメリットとは？回覧板回すだけ。
役員を引き受けると後で本人の負担が大きくなる。また責任がかかってくるので、他の役員との協力がうまくできていれば役員本人の負担も少なくなるのではないか。 高齢化になると夜の会合、役員会に出席するので体力的にきつい。それでも出席しないといけない時がある。振興班にしても 2 戸のところもあればそれ以上の班もあり役員の周りの長短が大きい。本音では役員は回ってきてほしくない。またあまりにも個人の戸数が多い。(振興班に入っていないところ) 本当はこれから災害など多くなると地域の繋がりが大事だと思うのですが。
4-1 でも言いましたが、地域の繋がりは振興班が基本だと思います。 自治公民館を振興班の関係を精査して振興班との関係を大切にしてほしい。
町道の歩道、車道まで草が出て近年、特に危険になったようだ道路に草が出ているので電話すると、書面で出してくださいと言われたと聞いた。それもちょっとおかしいと思います。 各振興班が分散し、個人が多くなるうえで、自治公民館で地域の繋がりは大雑場になり難しくなるのではないのでしょうか。
町職員と、町民、特に若者達が何をすれば？どうすれば？ 意見をぶつけ合って、町民を巻き込んだ行事に挑戦できるよう若者の意見に町長は積極的に耳を傾けてほしい。
役員(自治公民館)の決め方にも私は問題があると思います。いきなり 1 年ごとに振興班長が変わるのですが、その方たちが決めるというのも私はたいへんと思います。何かいい方法を考えた方がいいと思います。私はこれが一番だと思います。そんなことがスムーズにいったのちがすばらしい川南町ができると思います。
役員のみ手不足はとても深刻な状況だと感じています。役員のみ手を持ち回りで行うなどみんなが公平に参加できる制度へ改善する取組みを希望します。

地区に属さず、個人として過ごされている人が増えつづけていて地区での行事や事業での負担の不公平が生じて来ている自治公民館や町での考えを

10年前に自治公民館制に移行して私が感じていることを書きます。正直に言ってこの制度は大失敗だと思います。町内を6つの大きな自治会にした事で、振興班を抜ける人が多くいたり、振興班自体が消滅したりしています。地域の人声を聞くと、昔の方が、まとまりがあって良かった…とか、自治会制になった事で小さな分館制だったころの行事がなくなってしまいかえって地域の元気がなくなったとか…自治会制の様な大きな集まりには行きたくない…参加しにくい…とか知らない人ばかりで行ってもおもしろくない…とかそんな声ばかり聞こえてきます。中には参加して楽しんでいる方もいらっしゃるでしょうが、地域の中のいったいどれほどの人でしょうか？公民館長に支払われる1年間の報酬もかなり額で(6人分)無駄な様にも思われます。税金の無駄遣いです！！昔には戻れないことは分かっていますが、このまま自治会制を続けるのも地域の活性化には繋がらない様な気がします。前町長の日高さんが50年後の川南町を良くする為に移行したことで、本当の意味で今の自治公民館制で良くなるとは思えません。見直すべきです。

地域の繋がりはとても大事！！いろいろな流れで今の自治公民館制になったにもかかわらず、昔のほうが良かったといつまでもいう人がいます。そういう人が問題なのでは…。振興班長の協力が活性化を左右すると考えます。

※アンケートが公民館役員だけだとするとおかしい。何か意図があるのではと感じます。

山本校区の地区は、いろんな行事をより工夫、検討してされていて、一緒に参加していても素晴らしいと思います。いつまで続けられるかわかりませんが役員さん方の行動力に感謝し、お手伝いできればと思っています。

川南は高台にあり、災害に安全な町だと思う。町外からの誘致アピールで若者の住みやすい町に…

仕事の関係で他の町にいる為、活動に参加できない。

高齢の一人住まいや振興班外の年より世帯とのつながり(見回り)が必要だと思う。

防犯・防災上、繋がりは非常に大事だと思う。

若手が意欲的に参加出来るようなイベントがあると良いように思うが、それをまとめる事の大変さを考えてしまう部分もあるのが率直なところ。

自治公民館制度になったが、それで地域内の住民にどんなメリットがあったのか分からない。動きのよい旧分館制度に戻したほうがいいのではないかな？

①数年活動ができてなくて、せっかく初めて役員を引き受けてくださった方へ、コロナ禍の影響もあり、新旧役員集合での引き継ぎが上手くいってないため、後任の役員が分からない状態で、館長や以前の役員に電話をしながら運営を行っている状況。

各自治公民館長さんも運営していく上でとても忙しいと感じます。

②旧地区の振興班長会議を文書招集するが、来る方が少ないため、協議事項・周知・困り事やご意見等を聞きたいが、集まる人数も少ない。忘れてらっしゃる方もいると思うため会議日が近くなったら電話で再度、お知らせしたいが、個人情報関係で教えることは厳しいと聞きます。

もし可能であれば、振興班町長の方に運営上(会議お知らせ、地区行事の急な変更連絡)に必要な

<p>な範囲での電話連絡のみで使用するため等、了承いただいた上で、担当する役員だけでも教えていただくと出席も増えてくると思います。</p>
<p>今のところ、自治公民館の活動が少ない様に思えるので、イベント事など、増やして欲しい。</p>
<p>振興班自体が高齢化しているので、様々な役員が短期間で回ってきていて、現在でも2つ掛け持ちなどをやっているのに自治公民館の役員などを受けると子供の事、会社の方に迷惑をかけるなどしてやっていけない。</p> <p>それと子育て世代や会社の中心世代に仕事や役員を任せるのではなく、子育ての終わった世代や定年を迎えた世代の方達が役員をしてほしいと希望します。</p>
<p>昨年までのコロナ禍の中においても、東自治館長様のご尽力で、できることを模索しながら可能な限り活動されておられました。大変、ありがたいと感謝しております。</p>
<p>振興班内の高齢化が進んだうえに、コロナ禍で定例会を控えていたこともあり、人間関係が急速に希薄化しました。このほか、少子化により単位子ども会での活動は困難になってきているにもかかわらず、役員等にかかわりたくない保護者が増え、子ども会は存続すらも危うい状況です。公民館の行事等に子どもやその親世代を取り込むことができると、役員世代交代も行われるのではないかと考えます。</p>
<p>公民館長を10年もやり続けるなどおかしいと思う。新たな考え、運営方針を取り入れるためにも5.6年位で交代すべき。</p>
<p>ここ数年振興班の加入世帯、人数も減るばかりで高齢者多数。この様な状況での公民館活動は大変だと思います。</p>
<p>川南小学校付近に住んでいますが、通学路が暗い(特に冬時期)ので、防犯灯を増やして欲しい。</p>
<p>問5の問題に対して選択肢の内容が適切でないため回答できない。</p> <p>「地域の繋がりが大事か?」という問いに対しては「はい」と回答するが、それがイコール自治公民館活動と限定されていることは疑問に思う。</p>
<p>そもそも区長制にした目的は個人の家庭を減らし、振興班に入って貰うのが最大の目的だったはず、結果はどうでしょう、個人は増える一方残るのは老人の世帯ばかり、当然見直す必要があると思います。</p>
<p>自治公民館云々ではなく、地域に暮らす近所付き合いからしっかり強化したほうが良い。</p> <p>町外からNPO法人が来て「居場所」だの「ふれあい所」などやっている自治体があるが、平時は良くて一番困る災害が発生した時にどうするか。宮崎市内から災害時にわざわざ離れた地域に来てくれますか?もう少し、振興班活動に対して色々な助成や補助を行うべき。</p>
<p>振興班制度に時代錯誤を感じる。今は夫婦共働きが多いうえに、高齢でも仕事をしている人が増え、振興班活動が多いのは負担であると感じる。</p> <p>また、個人のプライベートが尊重されるようになったため、ある程度の距離感があったほうが住みやすいのではないかと感じる。</p> <p>聞いた話ではあるが、近隣だと、高鍋町の自治会の制度くらいが住みやすさを感じた。</p>
<p>このままでは、館長や役員を担ってくれる人が現れなくなるのではないかと。</p>
<p>通浜自主防災会は自治公民館が主導でやるべきである。このままでは役員をやるものがいなくなる。</p>

町議会議員定数を減らすべきだ。13は多すぎ。異次元の定数減を求める。
小さな子供がいると夜の集まりや活動に参加できない。
振興班に加入してない町民の方には役場等も振興班に加入するように指導してほしい。町の広報紙の各戸配布は不経済と思う。
防災の基本は、振興班が当たるべきである、地区それぞれ置かれた状況は違っており、振興班毎に問題点を整理し、対応する必要があるのでは。
組織に加入せず、個人主義が若い世代ほど多いと考える。本当に絆が必要と考えるのか、アンケートの実施をしたらどうか。平穏な時ほど絆を感じないと思う。
5は特に地域の方の協力が必要だと思います。常に声かけを。特に振興班長さんの協力
かつて自治公民館制度が始まった時、どのような活動をすべきかはどこも試行錯誤だったと思う。町としては制度を作った以上。町として目指す活動、目標はあったと思うが、すべてを各公民館に丸投げし、活動の指導はほとんど無かったと感じている。各公民館で特徴的な活動をしていたと思うが、それについては全く知らない。自分たちの多賀自治公民館は過去の活動を継承しただけのように感じ、およそ「自治」は感じられなかった。行政の連絡事項を伝えるだけでは、現在デジタル化で町から直接情報が下りてくるので、公民館活動経費は無駄遣いと感じる。どのようにすべきかは、もう一度制度を作った時に戻り、「目指す活動、目標」を考え、自治公民館活動のやり方を行政として強く指導するのが良いと思う。もう一度自治公民館を再構築するのが良いと思う。
難儀な問題に直面していることはかなりの方々が承知されていると想像します。根本的な解決に着手した場合恐縮ではありますが関係者の方々(ボランティアの方々も含め)報酬アップをご検討ください。関係者の皆様のご苦勞は、いかほどかと拝察いたします。感謝の気持ちでいっぱいです。
振興班と班外の人で、部落内の共同作業も集まりが悪くなっています。自治公民館の事業においては、垣根を作ることなくみんなで参加、みんなで汗を流す。レクレーション、共同作業等を行ってください。そうして新しい人との繋がり、新しい伝統を築いていってください。
山本地区では、役員の協力は、とっても有力だが。地域の理解度は、まだうすいようである。
敬老会は町の方でやってほしい。
地域の皆さんの協力がもっとほしいです。防犯、防災上地域のつながりは大事だと思います。
今は振興班に入っている人が女性だけとか、高齢者ばかりになっています。若い人たちは入っていません。若い人達が入ってもらえるような活動ができればよいと思います。